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薰法香心得
《靜思妙蓮華》與法契合 與佛同在
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今日聞法心得
✦ 這是佛陀一大事因緣，最究竟所要說的，內
心的法。

✦ 法是無窮盡，無始以來法是這樣，常住永恆

✦ 這樣就如佛現身，真理復活了。佛的法身已
經復活在人間。

✦ 成就的就是「定慧力莊嚴」

✦ 見佛身，則成佛有分。道場永恆在人間，無
處不道場，無處不是法。
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這是佛陀一大事因緣，最究竟所要說的

✦ 這是佛陀在前面，從<方便品>開始，就一直重
視這部經，過去的方便法，無不都是為這部經
做基礎，引導人人能接受，先看透世間人事物，
才有辦法引入這圓融的道理來。所以必定要向
大家說，要很慎重，要很恭敬，在這部經裡，
就像佛永住人間。佛陀來人間，無非就是為了
傳說，要來傳，要來講說，人人皆有佛性，人
人可成佛，人人應度化眾生，成佛之道。這是
佛陀一大事因緣，最究竟所要說的，內心的法。
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法是無窮盡

✦ 「有法在處則有佛全身在」，只要有這部
經的地方，即有佛全身在，「如佛現身說
法令其成就」，就像《法華經》在的地方，
就如佛在，在說法一樣。是啊！人總是有
自然法則，有壽命限制，但是法是無窮盡，
無始以來法是這樣，常住永恆，都是這樣。
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法是無窮盡
✦ 在塵點劫前，大通智勝佛的時代，無法算計的
長時間，那個時代，十六王子所聽的《法華
經》，再覆講、覆說的法，與眾生所結的緣，
還是永恆，還是綿綿不息，釋迦佛雖然在離我
們的現在，算過去二千五六百年了，現相在人
間，同樣的，與人間世壽的法則同樣，有生、
老、病、死，佛陀同樣出生在人間，與我們人，
生活一模一樣。只是思想、觀念很超然，超越
了一切凡夫的思想。



9

這樣就如佛現身，真理復活了。

✦ 所以「如佛現身說法，令其成就」。因為
佛的全身在，就是他的法、真理永遠在，
這個覺性，不是只在二千多年前的釋迦佛，
釋迦佛只是覺悟了這個法，將這個法傳給
我們知道。佛陀最重要的是人人本覺，人
人這個本覺真理，同樣是與天地合為一體，
我們若能體會了解佛的全身，那就是真理。
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這樣就如佛現身，真理復活了。

✦ 這個全身在，佛的全身、法身在，這個法
傳在人間，我們人人用心去體會，你用心
去體會，體會到這個道理，道理活在你的
真如本覺中，這樣就如佛現身，真理復活
了。真理雖然是無形，但是已經與你的本
覺會合，也入我們的真如本性，真如本性
的法，覆說這個法，所以現身說法。
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佛的法身已經復活在人間

✦ 「不經一事，不長一智」，我們相信，多
見聞，人間事物理體就是這樣，我們若能
了解，這就是我們的本覺覺性，已經接近
了法，真如法，已經開始接近了，慢慢我
們就能成就。因為有法現身了，法復活了，
因為佛的法身已經復活在人間。這就是這
部經，這個圓教，將世間法都包含在這部
經之中。
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佛的法身已經復活在人間

✦ 所以我們已經發現到這部經，於世間法也
是治世良方，治世的方法，已經發現到了。
所以「令其成就」，希望人人都能成就，
就如佛在世，在說法一樣，這本經歷千古
而不朽，這就是佛法永住人間。
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成就的就是「定慧力莊嚴」
✦ 所以「乃弘經教不懈怠，之所感」。我們要弘
法利生，弘法就是利益眾生，要弘法利益眾生，
就是要不懈怠，有不懈怠，我們就有所感應，
感應到諸佛現全身。因為我們永遠的誠意，誠
意方殷，自然諸佛現全身。這種方殷，就是殷
勤精進、不懈怠，我們很虔誠在求法，不懈怠，
所以「不懈怠(之)所感」，讓我們能不斷將這
個法，這樣永恆在人間，成就的就是「定慧力
莊嚴」。
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我們就要再著起忍辱衣，這忍辱衣能涵蓋很多
的物，人物、動物、一切生物，天地之間有形、
無形，一切的道理，都是在柔和忍辱衣之中，
所包含之中。因為柔和忍辱衣它能防非止惡，
等於在戒定慧，有戒、有定、有智慧，就是在
忍辱衣，所包含之中。我們若能入如來室，著
忍辱衣，自然就是「顯功德莊嚴，名之為衣」。
忍辱衣我們一定要穿，要很用心，法要時時在
我們的生活中。所以「著此衣者，終日忍辱不
見有辱可忍」。
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所以「佛陀現身說法，使令眾生皆得成就，乃必
須持勤不懈怠，之所感」。我們要得到這樣的感
應，就如佛陀現身說法。我們若在講經時，我們
就將它當作經是佛在說法，佛法在我們的面前，
佛法在我們的心裡，佛，佛陀活生生，復活在我
們的心中，要這樣作觀想。「使令眾生皆得成
就」，所說的經，希望人人聽得進去，人人有心
得，人人有所受用。但是最重要的就是需要持勤，
持經要殷勤，要不懈怠，這樣就有這樣的感應，
法自然歷歷在目，這個法歷歷都在面前。
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「即於時中忽然省悟」。因為佛點醒，就是法
活在我們的心裡，佛(覺)活過來，就是，佛就
是覺，這個覺復活了，法復甦起來了，所以讓
我們能省悟，這個法要如何，應用在人間來說
法。「得見佛理」，自然對佛的道理無所遺忘，
不會忘了。所以「是名如來還為解說，令得句
義皆悉具足」。若能就是這樣，忘記了，這個
覺，我們的覺性就會醒悟過來，就將這個道理
再恢復回來，好好講說，以佛所說法為人間的
道理。
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所以「見佛身，則成佛有分」，這等於我們與
法契合，就是如與佛同在，與佛同室一樣，這
要見佛，那就不困難了，成佛就有分，成佛有
我們的分。所以「聽佛說，則具足總持，弘經
利益，可勝道」。能好好將這部經，收納入我
們的心來，聽，就如佛在世，我們在聽法一樣，
我們要總一切法，要持一切善，這樣來弘經利
益一切眾生，這就是最盛的道場，道場永恆在
人間，無處不道場，無處不是法。這就要看我
們要時時多用心。
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https://www.neptune-it.com/

奈普敦智慧平台


	投影片 1: 薰法安心 讀書會
	投影片 2
	投影片 3
	投影片 4
	投影片 5: 今日聞法心得
	投影片 6: 這是佛陀一大事因緣，最究竟所要說的
	投影片 7: 法是無窮盡
	投影片 8: 法是無窮盡
	投影片 9: 這樣就如佛現身，真理復活了。
	投影片 10: 這樣就如佛現身，真理復活了。
	投影片 11: 佛的法身已經復活在人間
	投影片 12: 佛的法身已經復活在人間
	投影片 13: 成就的就是「定慧力莊嚴」
	投影片 14
	投影片 15
	投影片 16
	投影片 17
	投影片 18
	投影片 19
	投影片 20
	投影片 21
	投影片 22
	投影片 23
	投影片 24
	投影片 25
	投影片 26
	投影片 27
	投影片 28
	投影片 29
	投影片 30
	投影片 31
	投影片 32

